

# Denuncian ataque de perros a camélidos de la comuna de Pica

Desde la Municipalidad de Pica comentaron que el problema sigue siendo la tenencia irresponsable.

José Portales Durán  
 cronica@estrellaiquique.cl

**P**erros, supuestamente asilvestrados, en la comuna de Pica mataron a dos camélidos en la comuna, lo que encendió la alarma entre los agricultores y ganaderos del Tamarugal, quienes reclamaron constante inseguridad y cuantiosas pérdidas económicas a las que se ven expuestos.

Ana Moscoso, quien se vio afectada por este ataque, acusó que no hay fiscalización a la tenencia responsable y manifestó su impotencia ante la segunda pérdida de camélidos por esta misma causa.

“Es una pena muy grande ver, en plena madrugada, que cinco animales de nuestro ganado estaba herido y otros dos estaban muertos”, relató.

A su vez, Moscoso contó que estas llamas las había traído este domingo desde Cancosa para protegerlas de los zorros, pero que no duraron una noche en Pica antes de ser atacadas.

“Es la segunda vez que sufrimos un ataque de este tipo. Acá nadie responde y nadie culpa a los dueños de los perros por la no tenencia

responsable y este perro le ha hecho daño a muchas personas”, enfatizó.

Señaló que los costos son altísimos, ya que cada uno de estos ejemplares atacados tienen un valor de \$400 mil: “A eso hay que sumar los remedios para curarlos (...) acudí a denunciar con las fotografías, pero nadie hace nada y el daño está hecho. La gente puede tener perros, pero siempre en las parcelas y protegidos”, recalzó.

A su turno, Jorge Durán, agricultor del Valle de Quisma, subrayó la gravedad de la situación: “Llevamos años hablando con todas las autoridades sobre este tema. Cientos de veces hemos sido afectados y las jaurías de perros salvajes están atacando adultos mayores e incluso niños en las escuelas y está fuera de las manos”, denunció.

Este agricultor fue afectado hace meses por perros, que atacaron su ganado de cabras neozelandesas.

“La gente se está armando, están poniendo veneno y no es el camino. El camino debe ser de la autoridad, porque tal como lo vemos hoy, estamos bajo una verdadera masacre de impunidad y aunque las autoridades ofrecen charlas, necesitamos ac-



ENCONTRARON DOS CAMÉLIDOS MUERTOS, A MENOS DE 24 HORAS DE BAJARLOS DESDE CANSOSA

ciones concretas y urgentes para garantizar la seguridad y proteger nuestro sustento”, sostuvo.

## TENENCIA RESPONSABLE

Desde la Municipalidad de Pica hicieron una precisión sobre esta denuncia y señalaron que en la comuna “no existen perros asilvestrados (...) todos tienen o han tenido dueños identificables”. Aseveraron que la raíz del problema “sigue siendo la falta de tenencia responsable”.

El alcalde, Iván Infante,

declaró que “como municipio hemos hecho grandes esfuerzos en educación, esterilización y campañas de concientización, pero necesitamos que cada vecino asuma su responsabilidad con los animales que tiene a su cargo. No podemos seguir normalizando el abandono; el respeto a la vida y la convivencia es tarea de todos”.

El seremi de Agricultura, Eduardo Justo, consignó que han gestionado dos soluciones a corto y mediano plazo. La primera es para el

territorio altoandino, con la adquisición de luces foxlights por un aporte de la empresa privada y la segunda es que el Instituto de Investigaciones Agropecuarias presentará a financiamiento regional un proyecto de corrales, que permita apoyar a nuestros ganaderos de la pampa que se dedican a la ganadería camélida, pero también caprina y ovina, y que tienen otro tipo de riesgos, como el ataque de perros asilvestrados”, afirmó

E

Los representantes de las doce tiendas finalistas del Concurso de Vitrinas 2025 se dieron cita en dependencias de la IV Zona Naval, instancia en la que se conocieron los ganadores de la vigésima primera versión del tradicional certamen organizado por Mall ZOFRI y la Armada de Chile.

Los trabajadores de la Cafetería Dulce Pecado (Local 7) obtuvieron el primer lugar del concurso lanzado el viernes 2 de mayo, adjudicándose un total de un millón de pesos. Premio que, a juicio de Marisol Rojas, la encargada del local, estaban buscando desde el año pasado. “Estamos muy contentos, porque le pusimos talento y las ejecutamos con creatividad entre todos los que participamos”.

En tanto, el comandante en Jefe de la IV Zona Naval, Marcelo Zoppi, destacó que esta alianza estratégica entre la unidad de la Armada y ZOFRI debería mantenerse inalterable en el tiempo.